18 de Marzo de 2006

Universidad de Granada

Granada F



×

Buscador

Granada Hoy | Internet



Actualización | sábado, 18 de marzo de 2006, 05:57

Portada En Portada Opinión Ciudad Provincia Deportes Toros Cultura Espectáculos Andalucía Nacional Internacional Economía Sociedad Motor Internet



MAGDA TRILLO @ Envíe esta noticia a un amigo

para organizar la gran exposición de Colón

v centenario de cristóbal colón granada se incorpora al programa conmemorativo nacional

Ayuntamiento y Junta logran un acuerdo



miguel rodríguez TRABAJO PREVIO. Ahora serán los técnicos de la SECC quienes analicen los espacios de la ciudad.

GRANADA. Granada formará parte del programa nacional de homenaje a Cristóbal Colón con una gran exposición que organizará la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales (SECC) con la colaboración de la Consejería de Cultura de la Junta y el Ayuntamiento de Granada y que se celebrará este mismo año "en el espacio de la ciudad que los técnicos consideren más adecuado".

SERVICIOS

Programación

Tiempo

Amor y Amistad 💖 Cursos Masters Suscripción Hemeroteca Contactar Publicidad Quiénes somos Tienda Canal motor Páginas Amarillas Páginas Blancas Callejero

El acuerdo, que se hará extensivo a otras instituciones como la Universidad de Granada y la Diputación Provincial, se cerró ayer con una entrevista personal entre el concejal de Cultura y el delegado provincial de la Consejería que culmina un largo proceso de negociación abierto hace dos semanas "para buscar una salida de consenso al proyecto expositivo". En la práctica, el encuentro entre Juan García Montero y José Antonio Pérez Tapias cierra de forma definitiva la polémica que se había generado en los últimos meses en torno al "uso" del Banco de España y que ha enturbiado el habitual clima de colaboración y entendimiento que ha estado marcando las relaciones entre la Junta y el Ayuntamiento en el contexto cultural. Al término de la reunión, el concejal de Cultura expresó a este diario su "satisfacción" por haber logrado "desbloquear" el tema y haber abierto una vía de entendimiento con la Junta y con el Ministerio de Cultura que permitirá a la ciudad disfrutar de una gran exposición conmemorativa en el V Centenario de la muerte de Cristóbal Colón. "Vamos a trabajar de forma coordinada y de la mejor manera posible para que Granada tenga esa gran exposición por la que este Ayuntamiento viene trabajando desde hace meses. Lo conseguimos hace dos años con Isabel la Católica y, en el caso de Colón, era una prioridad para nosotros buscar todas las opciones posibles de entendimiento con el resto de instituciones para que Granada no quedara al margen de la celebración". Con estas palabras, García Montero justifica la decisión finalmente adoptada por el equipo de gobierno municipal de "renunciar" al Banco de España como sede de la exposición y aceptar que se desarrolle en otro espacio en la ciudad: "Seguimos pensando que el Banco de

18 de Marzo de 2006

Universidad de Granada

Granada F

España debe tener un uso cultural y así lo seguiremos defendiendo. No obstante, nos olvidamos del Banco de España para la exposición de Colón con tal de que la ciudad pueda contar con el proyecto".

De este modo, serán los técnicos de la Sociedad Estatal quienes deberán analizar en los próximos días todas las opciones y decidir la sede definitiva teniendo en cuenta las fechas, las características propias de la exposición y las necesidades de acondicionamiento de los diferentes espacios. Según García Montero, la próxima semana habrá una reunión con el presidente de la Sociedad Estatal, José García Velasco, en la que se intentará avanzar en estas cuestiones y se planteará también la posibilidad de incorporar a otras instituciones "con objeto de reforzar el programa conmemorativo, extenderlo a la provincia y ampliarlo con otras propuestas culturales como ciclos de conferencias y proyecciones cinematográficas".

Al igual que García Montero, el delegado de Cultura, José Antonio Pérez Tapias, insistió ayer en el "esfuerzo" que se ha realizado desde las dos administraciones para alcanzar el acuerdo y recordó que el consenso alcanzado en la mañana de ayer ha estado precedido de diferentes contactos personales e intercambio de escritos que han ido acercando posturas y abriendo una vía para el entendimiento. En realidad, el inicio de la negociación se produjo en el marco de uno de los grandes proyectos culturales de la ciudad que han logrado un absoluto consenso institucional: la Fundación Francisco Ayala. El espíritu de Ayala, la última reunión del Patronato celebrada en Madrid —en coincidencia con la constitución oficial de la Comisión Nacional del Centenario—, sirvió a Pérez Tapias y García Montero para plantear la necesidad de desbloquear el proyecto cuanto antes.

"Creo que es un motivo de satisfacción para las dos administraciones lograr una salida para que Granada tenga un proyecto de estas características. Es evidente que es mucho mejor trabajar desde la colaboración y el entendimiento y por eso también vamos a plantear que se sumen otras instituciones como la Universidad y la Diputación".

En opinión de Pérez Tapias, se planteaba como "una necesidad" lograr que Granada aprovechara el ofrecimiento de la Sociedad Estatal de traer a la ciudad la exposición que está organizando para celebrar los cinco siglos de la muerte del Descubridor de América, una muestra con carácter itinerante que se podrá ver en Sevilla, Huelva y Granada y que viene a confirmar los compromisos que tanto el Ministerio de Cultura como la Junta han realizado en los últimos meses. Por un lado, la propia ministra de Cultura, Carmen Calvo, anunció en la primavera del pasado año que Granada sería sede en 2006 de dos grandes exposiciones: una de homenaje al escritor Francisco Ayala y otra conmemorativa del V Centenario. También el pasado año, la Consejería de Cultura avanzó su interés por que los principales lugares colombinos andaluces –Granada, Santa Fe, Huelva, Sevilla... – contaran con proyectos culturales en el Año Colón.

"Creemos que es una solución idónea para la ciudad. Desde la Consejería de Cultura hemos pedido un poco de paciencia para que el acuerdo se consolidara y, realmente, hemos hecho todo lo posible para que sea viable", enfatizó el delegado al explicar que, tras el acuerdo alcanzado, el próximo paso será un encuentro con el presidente de la Sociedad Estatal para concretar cuestiones como la fecha de celebración de la muestra y la ubicación. Sobre este punto, Pérez Tapias explicó que la ciudad tendrá "en líneas generales" la misma exposición que Sevilla y Huelva, aunque con elementos diferenciados que respondan a la propia Historia de Granada y su

18 de Marzo de 2006

Universidad de Granada

Granada F

provincia. "En cada caso tendrá su propio recorrido", indicó el delegado al subrayar que será la Sociedad Estatal -como organizadora de la muestra- la que deberá marcar el diseño expositivo, contenido, ubicación, fechas y financiación. De este modo, la comisión científica y el comisario será el que el Ministerio designe para los diferentes proyectos expositivos del programa nacional, si bien en el caso de Granada se integrará al equipo de expertos que ha estado trabajando con el Ayuntamiento durante el tiempo de conflicto institucional en el que las dos administraciones han estado avanzando en diferentes proyectos expositivos. Así, Pérez Tapias concretó que el trabajo de esta comisión se reorientará para definir el programa cultural que completará la exposición, es decir, las diferentes actividades que se pondrán en marcha para reforzar en Centenario tanto en la capital como en la provincia: "Tendrán una nueva tarea relacionada con los actos paralelos como la organización de ciclos de conferencias que nos permitan realizar una reflexión colectiva sobre nuestra Historia y la del otro lado del Atlántico y que suponga la participación tanto de especialistas de aquí como de Latinoamérica".

Respecto a la financiación, el Ministerio será quien asuma la organización de la exposición en cuanto a diseño, contenido y piezas, mientras que el resto de instituciones harán frente a los gastos de desplazamiento, acondicionamiento del espacio que finalmente acoja la muestra y programa paralelo.

| Diario de Cádiz | Europa Sur | El Día de Córdoba | Diario de Jerez | Huelva Información | Diario de Sevilla Sitios recomendados por Granada Hoy

| Oferta formativa | Formación a distancia | Cursos en Madrid | Viajesmapfre.com

© Editorial Granadina de Publicaciones, S.L. Avda. de la Constitución, 42. Granada

Tlfno: 958 809500/ Fax: 958 809511